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□记者 王桂星

本报讯 12 月 10 日晚至 12 月 11
日凌晨，市交通运输执法局、石龙区
交通运输执法局联合公安部门，在
石龙区重要路段启动了打击“百吨
王”联合整治行动，查处严重超限超
载货车 8辆。此举拉开了我市参与
六省市严厉打击“百吨王”超限超载
货车联合整治行动的序幕。

据介绍，根据《鲁津冀苏皖豫区
域严厉打击“百吨王”超载货车联合
整治行动方案》和《河南省严厉打击
超限超载货车专项行动方案》的要
求，我市交通、公安部门将联合对车
货总重达 100 吨以上的公路货运车
辆及严重超限超载的城市工程运输
车辆进行重点治理，并对以下4类交
通违法行为进行严肃处理：严重超
限超载；非法拼装改装，非法增加灯

光装置；无牌无证、假牌假证、套牌
套证，故意遮挡、污损号牌，不按规
定安装号牌，逾期未报废、系统已注
销车辆仍上路行驶；聚众闯卡、恶意
堵路、暴力抗法等。

12 月 10 日晚，联合整治行动开
始，截至12月 11日凌晨两点30分，执
法人员共查处 8辆严重违法超限超
载运输车辆，其中“百吨王”两辆、非
法改装货车4辆。

市交通运输执法局副局长武东
晓表示，下一步，我市各级交通执法
部门将继续加强超限超载治理，针
对辖区内超限超载车辆的运行特
点，在“百吨王”超载货车出现的集
中地段、重点路段、重点时段加大执
法力度，并结合实际制定长效管理
机制，确保超限超载车辆特别是“百
吨王”不上路、不出市，全力保障我
市公路运输安全畅通。

严打“百吨王”
联合整治行动启动
重点打击4类交通违法行为

□记者 傅纪元

本报讯 市招办昨天发布消息，
我省高招美术（含普通、对口升学、
专升本）、音乐、书法、编导制作专业
的考生于12月 15日（本周日）进行专
业省统考，我市四类专业的考生
3853 人，其中需要在我市参加省统
考的共3689人。

本次考试共设5个考点，分别是
市三六联校东校区（美术专业）、市育
才中学（美术专业）、市八中（编导制
作专业、书法专业）、市九中（音乐专
业）、市十六中（对口升学、专升本美
术专业）。即日起，在校生由所在学
校向考生发放准考证，社会考生到市
招办一楼服务大厅领取准考证。

市招办有关负责人强调，艺术

专业省统考是普通高考的重要组成
部分，考试成绩在高考录取中与高
考文化成绩相比同等甚至更为重
要。考试在组织方式和考务管理方
面严格执行高考标准，各级招生部
门要努力为考生营造温馨良好的考
试环境，同时采取严格的管理措施
防范和打击舞弊，维护考试公平公
正。考生一旦考试违规，不仅取消
艺术类成绩，而且取消高考文化成
绩或考试资格，违规事实记入个人
诚信档案，情节严重者还要停考 3
年。依据《中华人民共和国刑法修
正案（九）》，在艺术类专业考试中组
织作弊、提供作弊器材、提供出售试
题或答案、代替他人或让他人代替
自己参加考试等行为，都属于刑事
犯罪，犯者最高可判七年有期徒刑。

高招四类艺术专业本周日省统考
社会考生到市招办一楼服务大厅领取准考证

□记者 邢晓蕊

本报讯“我们小区‘一户一
表’改造完工了，今后大家再不
用为水费闹矛盾了。”昨天，家住
市区新建路西段盛合小区的杨
素芳说起此事，欢喜之情溢于言
表。日前，该小区进行了自来水

“一户一表”改造，更换了水管和
水表，之前因为水费导致的矛盾
迎刃而解，居民之间的关系更加
和谐了。

义务收水费 月月要垫钱

盛合小区内有两幢商品楼，
共98户居民。杨素芳住在2号
楼1单元一楼，她有一颗热心肠，
总爱帮助左邻右舍，小区居民都
亲切地叫她杨大姐。

“我大约是 2011 年搬进来
的，当时小区没有配套安装自来
水‘一户一表’，自来水公司一直
对准小区的一个总水表收费。”
杨素芳说，去年六七月份物业公
司撤走了，小区变成无主管楼
院，垃圾无人清，水费无人收。
在新华区光明路街道长青社区
的协调下，小区开了业主大会，
每幢楼选出几名业主代表，负责
收取垃圾清运费和水费。杨素
芳是其中的一名业主代表。

“以前没收过水费，根本不
知道里面那么复杂，第一个月就
把我愁坏了。”杨素芳说，由于小
区供水主管道有渗漏等情况，导
致小区总水表的用水量远远高
于小区居民家的用水量的总
和。“以前物业公司收水费时每

家会加收 5 元的二次加压供水
费，应该就是弥补这个缺口的。
但是，我根本不知道这个情况。”
杨素芳、李玲等几名业主代表在
两幢楼跑上跑下忙活了一个星
期，总算收齐了水费，但是一合
计，却有980元的缺口。“如果水
费交不上，小区随时会停水，我
们只好先把钱垫上。”杨素芳说，
后来了解情况的居民自发分摊
了亏损的水费。

“杨大姐他们义务为大家收
水费，还要往里面贴钱太不合适
了，我们每个月都会主动多交些
钱，分摊一点亏欠的水费。”家住
1号楼的朱娥说。

“但是还有一些人没有交亏
欠的钱。”杨素芳无奈地说，自己
几乎每个月都要自掏腰包贴补小
区亏欠的水费，“赔了不少钱”。

家住该小区 2 号楼二单元
的文会平说，她常和杨大姐趁中
午或晚上居民家有人时挨家挨
户敲门收费。“俺们都是义务帮
忙，但有个别人不理解，嫌水费
多，说难听话。”文会平说，有的
居民家水管跑水，水费过高；还
有的水表长期不转……诸多问
题导致小区水费缺口较大，因水
费产生的纠纷也越来越多，甚至
影响到邻里关系。

今年 7 月份，杨素芳、李玲
等人找到长青社区党委书记王
燕红反映此事，寻求解决方案。

“一户一表”改造
改出和谐邻里关系

王燕红说，接到居民的反映

后，社区组织该小区居民开业主
大会，摸底调查，并选出业主代
表杨素芳、李玲等人具体负责

“一户一表”改造事宜。
“我们在楼道贴出通知，和

业主代表一起上门做居民的思
想工作，晓之以理，动之以情。
最终，居民们都愿意进行自来水

‘一户一表’改造。”王燕红说，经
过一次次协调、沟通，终于在 11
月中旬收齐了水网改造费用。
随后，社区出面联系市自来水公
司入户改造，更换自来水管，每
户安装一个水表……12月10日，
水网改造完成，市自来水公司开
始对准每户居民提供服务，小区
居民喜笑颜开。

“你想吧，以前整个小区合
用一个大水表，谁家漏水了，大
家伙一块买单，很不合理。以后
谁用水谁交费，俺们再不会因为
这事儿闹心了。”昨天上午，该小
区1号楼3单元居民李正伟笑呵
呵地说。

“以后可以用手机交水费
了！”该小区1号楼2单元居民张
女士高兴地说，“水管漏水也可
以直接找自来水公司解决，再不
用因为吃水烦心了。”

“我以后也不用追着别人要
水费了。”杨素芳长吁了一口气，
她说“一户一表”改造好后，居民
用水直接对准自来水公司，大家
再不会因为水费出现摩擦和矛
盾了，邻里关系变得更加和谐
了。“因为‘一户一表’改造这事，
社区领导也跑来无数趟，真是辛
苦他们了。”杨素芳发自内心地
说。

无主小区“一户一表”改造完成
居民们喜笑颜开：大家不再为水费闹矛盾了

昨天，在市区创业大道东侧的湛河岸边，一丛丛火红的南天竹吸引着市民
前来观赏。入冬之后，种植在湛河下游岸边的南天竹进入到了红叶期，在阳光
的照耀下，散发出夺目的红光，宛如一片片红霞，给冬日的湛河岸增添一道别
样的景观。 本报记者 李英平 摄

冬日南天竹 染红湛河岸

昨天上午，市区公园北街湛河桥附近的河堤上，施工人员在修建水渠水泥模具。据湛河公园负责人
介绍，新华路至凌云路湛河两岸的二平台上正在修建导流水渠，水渠可以有效控制雨季河堤斜坡水流，
减少二平台积水。 本报记者 禹舸 摄

湛河堤修建导流水渠


